



Saint-Julien vous parle

UN NOUVEAU DIRECTEUR À SAINT-JULIEN

La municipalité de Saint-Julien a trouvé son nouveau directeur général | secrétaire-trésorier. Martin Cloutier est entré en fonction le 2 juillet dernier. Issu du mouvement communautaire, il dirigeait la Corporation de développement communautaire des Appalaches, un regroupement d'organismes œuvrant dans la MRC des Appalaches.

« Je suis très heureux d'avoir l'opportunité de travailler dans ce beau village que j'habite depuis un peu plus de deux ans. C'est pour moi l'opportunité de bien ancrer et donner toutes ses chances à mon désir d'implication et d'enracinement.

Mes champs d'intérêt sont le développement social, la vie communautaire, la résilience du milieu. J'aime la beauté et la tranquillité qui font la qualité de vie de notre village. Et j'aime aussi les projets, grands et petits, qui font vivre et qui donnent envie de participer à ce qui nous entoure.

Je me ferai disponible quand vous aurez des questions et mon bureau sera toujours ouvert pour être bien en contact avec vous tous. Au plaisir de travailler avec vous, et pour vous. » Martin Cloutier

DES DRAPEAUX SONT HISSÉS AU BUREAU MUNICIPAL

Le 11 juillet dernier, la municipalité a installé les drapeaux du Québec et de la municipalité en façade du bureau municipal. Merci à Marcel Daigle et à ses enfants qui ont accepté de nous aider à les installer.



DANS CE NUMÉRO

Nouveau directeur	1
Drapeaux hissés	1
Rotation des livres	2
En cas de grandes chaleurs	2
Architecture patrimoniale	2
Hydro-Québec	2
Incroyables comestibles	3
Info conseil	3
Prompt rétablissement	4
L'ARTERRE	4
Vente débarras	4



ROTATION DES LIVRES À LA BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque des Z'hauteurs est membre du Réseau BIBLIO de la Capitale-Nationale et de la Chaudière-Appalaches .

Grâce à cette collaboration, votre bibliothèque vous donne accès à des ressources numériques diverses. Cela inclut des livres numériques et des magazines numériques. Cela vous permet aussi de consulter les sites Internet suivant : Généalogie Québec et Protégez-vous.

Votre bibliothèque vous donne accès aussi à un fonds documentaire très diversifié. Que vous soyez un adulte, un adolescent ou un enfant, il y a des documents pour tous les goûts et tous les profils.

D'ailleurs, nous venons tout juste de procéder à la rotation des livres. C'est quelques centaines de livres différents que nous retournons à chaque 3 mois, et autant que nous recevons en échange.

Aussi, si vous avez des demandes précises et ne voulez pas attendre de tomber par hasard sur un coup de cœur, vous pouvez utiliser le Prêt entre bibliothèques membres du Réseau.

Il suffit de faire votre demande et quelque temps après, votre livre apparaît à la Bibliothèque des Z'hauteurs pour votre bon plaisir. Cet été, la bibliothèque est ouverte le dimanche de 10h à 12h.

« *Ma bibliothèque, j'y tiens !* »

HYDRO-QUÉBEC

DU 29 JUILLET AU 15 NOVEMBRE 2019, Hydro-Québec effectuera des travaux ciblés de maîtrise de la végétation dans les emprises de lignes de transport. Les terrains où se dérouleront ces travaux sont situés entre autres chez nous, à Saint-Julien.

L'entretien des emprises vise à retirer la végétation incompatible avec l'exploitation du réseau afin de réduire les risques de pannes d'électricité et de permettre un accès sécuritaire et rapide aux installations. Cet entretien préventif est réalisé conformément aux normes gouvernementales, notamment le *Code de gestion des pesticides*.

Le travail consiste à traiter certaines zones par la coupe manuelle ou par la coupe manuelle combinée à l'application sélective de phytocides sur les souches. Il n'y a aucune restriction sur la fréquentation des lieux ainsi traités ni sur la consommation des végétaux qui en proviennent.

Ces travaux seront réalisés par **Force D inc.** (tél. : 819 386-7158). Hydro-Québec est autorisée par le ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques du Québec à réaliser ce type de travaux.

Source : Hydro-Québec

MESURES EN CAS DE GRANDES CHALEURS

La chaleur excessive peut entraîner plusieurs effets indésirables sur la santé, allant de la déshydratation au coup de chaleur, et même au décès dans certains cas.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) de Chaudière-Appalaches a élaboré un *Plan d'intervention Chaleur 2019* en cas de chaleur et de chaleur extrême dans l'objectif de réduire les impacts sur les clientèles vulnérables.

Dans le cadre de ce plan, la municipalité pourrait être alertée et invitée à s'impliquer pour atténuer les conséquences de la chaleur sur la santé de sa population.

L'implication de notre municipalité (en phase d'alerte ou de mobilisation lors d'une période de chaleur extrême) se traduira par l'ouverture de la petite salle au sous-sol du centre communautaire, tout près de la bibliothèque. Des jeux de société et des rafraîchissements seront alors disponibles.

Source : Sécurité publique

UN SERVICE-CONSEIL POUR LES PROPRIÉTAIRES DE MAISONS ANCIENNES

Les propriétaires de maisons anciennes de la région peuvent maintenant bénéficier d'un service-conseil en architecture patrimoniale pour les guider dans leurs travaux de rénovation.

Ce service s'adresse aux propriétaires de maisons datant d'avant 1950 ayant conservé un fort potentiel d'authenticité et une valeur patrimoniale.

Treize cliniques seront offertes chaque année dans la MRC, pour un total de 39 pour les trois ans du projet. Le mandat a été confié à la firme Marie-Josée Deschênes, architecte, spécialisée dans le patrimoine bâti.

Les propriétaires participants recevront la visite de l'architecte-conseil à domicile. Le service permettra de remettre un rapport technique présentant les coûts des travaux, des esquisses et des croquis, selon les besoins de chaque dossier. Le propriétaire participant devra déboursier un montant de 100 \$, soit 12,5 % du montant réel de 800 \$ pour un tel service.

Les propriétaires désireux de participer à une telle démarche devront déposer leur demande en ligne sur le site Internet capcha.ca.

Source : MRC des APPALACHES

Nourriture à partager



Servez-vous librement, c'est gratuit !

incroyables comestibles  **incredible-edible.info**

<http://lesincroyablescomestibles.fr/canada/>

INFO CONSEIL

Lors de la dernière séance du conseil municipal, qui a eu lieu le 8 juillet dernier, il fut question des sujets suivants :

Service de médiation

Une résolution a été adoptée afin d'accepter un service de médiation proposé par la Commission municipale du Québec.

Cette décision prend en compte le désir de la municipalité de Disraeli de faire reconnaître le caractère supra local de certaines de ses installations. Par contre, elle met de l'avant le souhait que les municipalités du secteur sud trouvent un dénouement qui soit gagnant pour toutes les municipalités, dans le respect de l'autonomie de chacune d'entre elles.

Achat d'un ensemble patio

Le Carrefour Wolfestown sera bientôt doté d'un ensemble patio qui agrémentera le séjour des marcheurs.

L'achat de cet ameublement extérieur est rendu possible grâce à la contribution financière de Desjardins.

Nouvel horaire du bureau municipal

Le bureau municipal changera ses heures d'ouverture dès le retour des vacances. Dorénavant, vous pourrez vous y présenter tous les jours de la semaine, selon les heures suivantes :

Lundi	8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00
Mardi	8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00
Mercredi	8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00
Jeudi	8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00
Vendredi	8h00 à 12h00

Fermeture du bureau municipal

Il est à noter qu'une résolution a été adoptée visant à fermer le bureau municipal pour les vacances de la construction... soit du 21 juillet au 3 août 2019.

INCROYABLES BACS À LA MUNICIPALITÉ

La municipalité de Saint-Julien dispose maintenant de bacs à jardiner à la disposition des citoyens et des passants.

Ces bacs ont pour but de stimuler l'entraide et de favoriser les rencontres et le partage. Ils seront le lieu d'activités d'animation et de formation sur la permaculture.

Venez au lancement jeudi le 18 juillet, à 19h00.

EXTRAIT DE LA CHARTE INCROYABLES COMESTIBLES

« Le mouvement Incredible Edible est un mouvement participatif citoyen libre, indépendant, éthique, solidaire et apolitique au sens partisan du terme. Il est non marchand et sans but lucratif, et s'inscrit dans une démarche de gratuité.

Il est mondial et autonome. Il vise l'auto-suffisance alimentaire des territoires et la nourriture saine et partagée pour tous.

Il est ouvert à toutes celles et ceux, hommes – femmes – enfants, de tous peuples et de toutes nations, de tout âge et de toute condition, simples citoyens du monde, qui se reconnaissent dans l'unité de la vie et du genre humain, et aspirent à de nouveaux rapports entre les hommes et à un mode de vie totalement transparent, éthique, solidaire et co-responsable du tout.

Il rassemble celles et ceux qui, très concrètement, veulent « faire leur part » pour accéder, par le changement de regard sur eux-mêmes et sur le monde, à une nouvelle réalité heureuse, féconde et accueillante : celle de l'abondance partagée, fruit de la terre et de la participation consciente, libre et souveraine de celles et ceux qui veulent en faire l'expérience, individuellement et collectivement.

En se réappropriant l'espace public et en le transformant en jardin potager géant et gratuit, la nourriture à partager devient une ressource abondante alimentée par tous et offerte à chacun.

Si chacun fait sa part, on change la ville. ET SI ON S'Y MET TOUS, ON CHANGE LE MONDE ! »

